

夏休み号 令和7年7月18日発行 校長 島宗 央



学校HPはこちらから

みんなきらきら上尾小

～笑顔いっぱい 元気いっぱい～

学校教育目標

心を大切にする児童の育成
(知) ねばり強く学ぶ子
(徳) 思いやりのある子
(体) 明るく元気な子

ありがとうの心を育てる夏休みに

明日から夏休みです。今年は子供たちに「ありがとうの心を育てる夏休み」にしてほしいと願っています。

詩人である相田みつをさんは、
**「ありがとうは魔法の言葉
唱えると幸せの神様がやってくる」**
と言葉を残しています。

「ありがとう」は、人との関係を優しくして、子供たち自身の心を豊かにする言葉でもあります。そして、言った自分も言われた相手も心が温くなる魔法の言葉です。

1学期を振り返って、子供たちにとっても、もしかすると忙しくて照れくさくて言いそびれた「ありがとう」があったかもしれません。

夏休みは、そんな「ありがとう」を伝えるチャンスです。

また、ご家庭の中においても、家庭の中での小さなお手伝い、学習の継続、地域の行事への参加など、子供たちが「自分もできる」と実感したり成功経験を積めたり、自己肯定感を育めたりできる絶好の機会です。そのがんばりに対してぜひ、「ありがとう」「よくがんばったね」と、声をかけていただき、小さな成功や努力を認めてあげていただければ幸いです。子供たちは、大人に認めてもらふことでさらに挑戦をしようと前を向く力を得ます。子供たちにとって、「ありがとうの心を育てる」心豊かな夏休みとなることを願っています。

休み中、生活リズムの乱れや安全面、インターネットの適切な利用等々、引き続き、ご家庭でのお声かけをよろしくお願いします。

子供たちに向けた 1学期のメッセージ (朝会等から)

入学式 ・「**三つの約束**」について

- ①あいさつをしっかりとしよう
- ②先生の話をよく聞こう
- ③友だちと仲良くしよう



1学期始業式・身に付けてほしい力について

- 一つ目、**あいさつ**がしっかりできる力
- 二つ目、好奇心、興味をもって、**勉強を楽しむ力**
- 三つ目、**自分に厳しく、他人に優しく、相手を認めてあげることができる力**

5月朝会 ・「**上尾小マナーアップ**」について

- ①道路での歩き方
- ②街中での自転車の置き方
- ③お店の利用の仕方 (いわゆる「たむろ」は見ても悪く、迷惑なことが多い)
- ④公園等の利用の仕方 をイラスト等を見ながら考えました。

6月朝会

・「**アニメの主人公のセリフから学ぶ**」

ドラえもん「人にできて君にだけできないことなんてあるもんか」やワンピース:ルフィのセリフ、アンパンマンの主題歌の歌詞から学べることはないか、考えました。

7月朝会

・「**地域の伝統文化～上尾まつり～**」

上尾駅周辺の8つの町内のお神輿が渡り歩き、上尾駅東口に集まる「上尾まつり」を話題として、歴史等と調べたり、実際に参加したりしてみようと呼びかけました。氷川お鍬神社や中山道上尾宿についても話をしました。

夏季休業中の電話対応について

夏季休業中の平日は、16時45分から翌朝8時15分の間に留守番電話の設定とさせていただきます。

また、土日祝日、8月12日（火）から15日（金）は学校閉庁日となり、終日学校は留守番電話設定となっております。

学校閉庁日に「交通事故に遭った」、「不審者が出た等の情報」は、上尾警察署、緊急時の連絡は上尾市教育委員会（ただし、土日、祝日には上尾市教育委員会に連絡をしてもつながりません）までご一報いただきますようお願いいたします。

上尾警察署・・・048-773-0110
上尾市教育委員会・・・048-775-9604



事故なく、安全に過ごすために

7月19日から夏季休業日に入ります。子供たちの生活において、事故やトラブルがなく安全に過ごすことが大切です。そのためには、保護者が責任をもって子供たちの安全を見守ることが大前提です。このことは登校前、下校後、土日、祝日といった学校管理下ではない時間帯においても同様なことが言えます。

以下、子供たちの学校外での過ごし方において、学校に寄せられた苦情やご意見等の一部をもとにまとめた確認していただきたい内容です。情報を保護者の皆様と共有を図り、指導していければと考えます。それぞれの内容をご家庭でお子様と確認し合い、声かけ、見守りをお願いいたします。

【交通安全について】

- 「もしかして・とまる・みる・まつ・たしかめる」を合言葉に、子供に交通ルール（信号を守る、道路に飛び出さない、横断歩道を渡るなど）やマナーを守る態度を身に付けさせましょう。
- 自転車で通行する場合は、歩行者優先となること教え、実践させていきましょう。
- 自転車は車道が原則、歩道は例外です。また、車道では左側端に寄って通行することを教え、実践させましょう。（ただし、13歳未満の子供は歩道を通行できます。この場合も、歩行者優先となります。）
- 自転車の並走は、原則禁止されていることを教え、実践させましょう。
(ただし、並進可の道路標識がある場所では、2台まで並んで走ることが認められています。)

【ネットトラブルについて】

- 子供がインターネットやスマートフォン等を使用する場合は、ルールを決めて使用させましょう。
(1日の利用時間、利用する場所、利用する時間帯、利用の目的など)
- ★子供は、保護者の方が許可をしたアプリやサイトのみを利用しているか確認してください。保護者の知らない内にアプリをダウンロードしたりアカウントを取得したり、課金したりしているかもしれません。（13歳未満は、通常オンラインサービスのアカウント作成には制限があります。）
- ★個人情報の取り扱いについて教え、正しい使い方を理解させ利用させましょう。
(★LINE、YouTube、TikTok等のSNSに写真や動画を投稿したり誹謗中傷的な言葉を掲載したり、知らない人と繋がったりしないなどの注意が必要です。)
- 子供がスマートフォンを使用する際には、フィルタリングサービスを利用することを推奨していますが、大事なことは、日頃の声かけと定期的な点検です。

【子供たちの過ごし方について】

- 友達同士でゲームセンターやカラオケ、大型ショッピングセンター等、お金を使わなければ遊べない場所にいったないか確認してください。また、お金の貸し借り、おごりっこもしていないか確認してください。
- コンビニ等の店の前で複数人の子供で長時間たむろすることが迷惑な行為であることを教えてください。

児童が安心して学校生活を送れるように

教職員の不祥事が社会問題としても取り上げられており、児童生徒が被害となる事案についても、あってはならない問題であると認識しています。教員の盗撮事案が報道でも連日取り上げられているところですが、これを受け、7月16日に臨時の埼玉県公立小中学校長会議が開催され、各校における緊急点検と研修会等の実施についての話がありました。

緊急点検については、15日のうちに、校長・教頭・主幹教諭・養護教諭で、校舎内の全ての教室やトイレ、更衣室、保健室及びプールの更衣室とトイレを点検し、盗撮用のカメラの設置の有無、また、それらが設置できそうな場所や物がないかの点検を実施しました。

本校では、定期的にまた、不定期に点検を実施していますが、今回の点検においても、カメラ等不審物は確認されなかったことを報告いたします。引き続き、全教職員に不祥事防止についての研修等を実施していくことはもちろん、施設設備等の点検も実施し、防止に努めていきます。



ひょうたん池の清掃

上尾小敷地内にある「ひょうたん池」。猛暑の影響で、昨年に引き続き、大量の「藻」が発生して水が緑色に変色。昨年は、同様な状況になり、金魚やメダカが一斉に死んでしまったことがあったため、今年度はどうか改善をしたいと考えていました。

池ができた当時は、水が循環できる装置もあったような面影もあるのですが、現在は、噴水から水を出し、オーバーフローをする程度の環境。池底にはずいぶん泥も体積していることが想像できるため、思い切って、水を抜き、泥の一部を撤去し、藻の発生を抑制する薬剤を投入する計画で清掃をスタートしました。

水抜きをしている途中、泥の中でもがく魚がいたため救出してみると、なんと、10cm程度のフナが数匹。他、2～5cm程度の小魚もいることが確認され、全ての水をぬくことなく、とれるだけの泥を撤去することにしました。

夏休み中には、きれいな水質での池の復活を予定しています。透明な水の中を魚たちが元気に泳げるような池にしていきたいです。

